

## Fragebeantwortung

Fragestellerin: GRin Mag. Schleicher

**„Freifahrt für Hunde in öffentlichen Verkehrsmitteln.2.0“**

Liebe Frau Gemeinderätin, als Hundelieberhaberin verstehe ich Ihr Anliegen. Und ich habe dieses Anliegen auch nach Ihrer letzten Anfrage an die Verantwortlichen Stellen in den Holding Linien herangetragen.

Wie bereits in der Gemeinderatssitzung vom 17. November 2022 berichtet, ist der derzeit gültige Tarif für Hunde ein Verbundtarif und gilt für das gesamte Verkehrsverbundgebiet Steiermark (siehe <https://www.verbundlinie.at/de/tickets/ermaessigungen/hunde>).

Die Holding Graz hat, wie vereinbart, den Antrag zur Anpassung des Hundetarifs im Tarifausschuss der Kooperationsgemeinschaft der steirischen Verkehrsunternehmen (kurz VVK) eingebracht. Im Tarifausschuss muss Einigkeit über die Anpassung von Tarifen erzielt werden. Bei diesem Antrag ist die Holding Graz, aufgrund des Platzbedarfes von größeren Hunden, auf **massiven Widerstand der anderen Verkehrsunternehmen gestoßen und der Antrag wurde leider mehrheitlich abgelehnt.**

### **Daher bleibt der Verbundtarif für Hunde wie folgt bestehen:**

Der Fahrgast ist berechtigt, kleine lebende Tiere (gilt auch für kleine Hunde), sofern es nicht gefährliche Tiere sind, unentgeltlich in die Anlagen und Fahrzeuge mitzunehmen, wenn diese Tiere in geschlossenen Behältnissen untergebracht sind. [...]

Für die Beförderung eines Hundes, abgesehen von den oben beschriebenen, ist der im Tarif festgelegte Fahrpreis zu bezahlen: Größere Hunde, die einen eigenen Platz in Anspruch nehmen, brauchen eine Fahrkarte: Für sie wird bei [Stundenkarten](#), [10-Zonen-Karten](#) und [24-Stunden-Karten](#) der um rd. 50% ermäßigte Fahrpreis berechnet.

Ein Sondertarif für Hunde in Graz ist rechtlich leider nach den geltenden Verträgen und den Verbundtarifbestimmungen nicht möglich.